

EL PICHINGHA

Diario Radical de la mañana.

La mujer vence con las lágrimas; las naciones,
mientras más lloran, menos acreedoras son al a-
precio de los pueblos dignos.

JUAN MONTALVO

Los opresores del pueblo huyen, temiendo el
justo castigo de sus crímenes.

Mi programa es de reparación y justicia.
ELOY ALFARO

Miguel Aristizábal: DIRECTOR Y PROPIETARIO

ADMINISTRADOR: César G. Córdova.

Quito, Miércoles 29 de Enero de 1896

LA BOTICA ALEMANA

DE ALEJANDRO SCHIBBYE SUCESORES

Cuenta con un completo surtido de drogas, Especialidades, Per-
fumerías, etc.; contándose entre éstas, los siguientes artículos,
recientemente llegados de Europa y Estados Unidos:

Aceite Bacalao
" creosotado *contra bronquitis*
" Ferruginoso
" Eléctrico *para uso interno y terno*
" San Jacobo.
Wizard Oil.
David. " } *Aceites encantados*
Bálsamo Víctor.
Agua de los Jacobinos.
" " *Antiepileptico*
" " *O'meara, para curar las uuelas.*
" Fenix Jorge *para desaparecer úlceras incu-
rables.*
Azucar purgante.
Alcohol de Menta Rícoles.
Bromuro Pot. granulado Mentel.
Benzoato litina Perdiel.
Carbonato " "
Biscochos purgantes.
Cataplasma Hamilton.
Cápsulas creosotadas brea y tolú.
" copaiba, matico, ratania y tolú.
" " y cloda.
" Mathey Caylus, (copaiba y sándalo).
" Sándalo.
" " *antipidémico, anticeptico. &c*
Coaltar saponina, *antipidémico, anticeptico. &c*
Cigarrillos pectoralse, varias clases.
Coricidé Russ.
Coribore salicilado. } *Contra callos*
Pomada Galopeau.
Rough ou corns.
Elixir Ducró, *tónico, reconstituyente, eficaz, &c*
" Grez " *digestivo, maravilloso.*
Extracto Malta, *Reconstituyente.*
Emulsión Phillips.
" Scott.
Grajaes de Pepton ato hierro Robin.
Hamamelina Roy, *contra úlceras. &c*
Ynyección Brou.
" Preyfad

" Cabanes.
" Raquin
" Higiénica infalible.
Harina Morton *Mejor alimento para niños.*
Jarabe antipidémico Declat.
" Aubergier. *para el pecho.*
" Bromuro potasio. *Antineurálgico.*
" Blancard. *reconstituyente*
" Benzoico (Serres) *contra coquelucha.*
" Cleramburg. *contra la tos.*
" Crosmer. *contra afecciones del pecho.*
" Dufau. *contra enfermedades de vejiga.*
" Herimure. *antineurálgico.*
" Flon. *pectorale.*
" Lacto. fosfato de cal.
" Lourí. *depurativo.*
" Lagnoux. *contra coquelucha.*
" Naranja Laroze. *Tónico antineurálgico.*
" Yoduro potasio Laroze.
" Quina Montreil
" Rob. Lechaux. *Depurativo espléndido.*
Jarabe Rebilión. *con hierro y quina.*
" Sedativo Laroze.
" Teysedre. *contra dentición.*
Licor Laville. *contra la gota,*
" purgante. *Agradable.*
" Evomina y bismuto.
" " y Cáscara Sagrada.
Píldoras de Vida Dr. Ross.
" Bosredón purgantes.
" Guillé *tónico antineurálgico.*
" Cronier.
" Cleramboug.
" Cáscara Midy.
" " Leprince.
Polvos laxativos Vichy
" " Rocher.
Solución Ergotina Jandré.
" clorhidro fosfato cal.
Vino Aroud. *reconstituyente.*
" Mariani a la coca.
" Hemoglobina *eficaz remedio contra anemia.*
Zarparrillas de todas clases & &

"El Pichincha"

DIARIO RADICAL DE LA MAÑANA

Se publica todas las mañanas, excepto en el día siguiente al feriado.

PRECIOS DE SUSCRIPCIONES en las provincias.

Table with 2 columns: Subscription type and Price. Includes 'Un mes \$1', 'Un trimestre 3', 'Un semestre 5', 'Un año 10', 'Valor de un número suelto 05'.

Por Avisos, Remitidos etc. precios convencionales.

PAGOS ADELANTADOS

Nota.—No se admiten suscripciones en la Capital.

Cada ejemplar se vende á 5 centavos.

Quito, Enero 29 de 1896.

SEÑORAS,

— A LOS PIES DE USTEDES. —

Quando se ha tratado de fustigar a los liberales, Uds., Señoras respetabilísimas, no comparecieron con sus firmas en demanda de perdón.

Los liberales eran unos perros dignos de la muerte.

Quando se ha tratado de que el país sacuda el yugo de sus tiranos, no estaban las firmas de Uds.

Porque era bueno, sobre el cuello de los bandidos.

Se vendió la bandera de la República, y no se leyó la protesta de las Señoras.

Era que los misérrimos liberales querían el brillo del estandarte nacional.

¡Oh, señoras muy estimables!

Vuestros brazos delicados, que terminan en un guante de seda, no convirtieron el estrago de García Moreno, ni el látigo de Veintimilla, ni el patibulo de Caamaño, ni que la pobre bandera nacional fuera un pañuelo de bolsillo para los mercedarios.

Mucho valéis vosotras, señoras, ¡pero nos permitis que valga un poco más la República!

¡Pero cuánto os importa la suerte de los HH. CC!

Mucho habla por vosotros esta compasión, esta caridad digna de las almas femeninas.

Firmáis con el corazón abierto lo que os dan á suscribir los clérigos, que de otra manera no sabiais tantos puntos fuera de los puntos de vuestra costura.

Mas es recordarnos con un golpe muy suave á la puerta, que es hora de despertarnos.

Los hombres, á quienes les importa lo sucedido, ya resolvieron lo conveniente; y, á vosotras, modestas hijas del hogar, os cumple respetar el atributo de los varones.

Mil veces habéis dicho, en coro con vuestros maridos, petrificados: "Las mujeres en su casa"; ahora estos pobres radicales os dicen: "¿A su casa las señoras?"

¡No es bien justo!

Señoras, á los pies de Uste- des!

LA REGION ORIENTAL.

(Continuación)

Padres onerosos, representantes de la nación, apoderados del pueblo ¿dónde están vuestras obras? ¿dónde las providencias encaminadas á mejorar el Oriente? Os reunen con frecuencia para obedecer inconscientemente la voluntad del mandatario, gravar al país con deshonrosos contratos, y al retirarlos á vuestras provincias, vala diciendo muy ufanos, que volvéis del Congreso, haciendo por la patria: Mental sin dignidad, sin amor al país, sin las luces suficientes para discutir los grandes intereses nacionales, no hay, no puede haber Congresos ni congresistas. Lo que vosotros llamáis Congreso, el pueblo sentencioso y sarcástico en su modo de decir, llama *cofrades de las rentas públicas, pesadilla del Código de Enjuiciamiento y juego de Bolsa para atrapar destinos*. Por vuestra incuria habéis dejado perder la mayor parte del territorio oriental. ¿Cómo responderéis á las generaciones venideras, cuando ante el tribunal de la Justicia y de la Historia, os demanden á gritos, pidiéndoles la integridad del Oriente? Con el nombre de misioneros habéis colocado cancerberos en esa región; con el hipocrita título de catequizadores habéis conservado y sostenido una partida de traficantes embuciosos, sin piedad y sin conciencia. Las repetidas quejas de los salvajes extorcionados por bárbaros españoles de cogulla, ha resonado en los salones de Palacio, y vosotros habéis oído... sentadas en vuestras curules; la desnutrida del despotismo fraltesco y ambición judaica; habéis visto con la impavida curiosidad con que se vé un gorila, sin que ni una fibra de vuestros corazones háyase movido de conmiseración en favor de esos desventurados hermanos nuestros.

Y, vosotros, señores jesuitas, encargados de la civilización de esos pueblos; ¿dónde están los frutos de vuestras decantadas misiones apostolíticas? ¿Qué habéis hecho con veintiseis años que domináis esa sección de la república, sin más ley que el egoísmo de vuestra ambición? Manifestad á la faz del mundo el número de tribus infieles que habéis reducido al cristianismo. Dad cuenta á la nación ecuatoriana de los templos que habéis fabricado, de los pueblos que habéis fundado, de las industrias que habéis criado, el comercio que habéis establecido. Ahí pseudomisioneros! En veintiseis años no habéis torjado sino veinte mil embustes para perpetuar vuestra dominación teocrática y cebar vuestra interminable codicia en las riquezas del Oriente. No recordáis del ilustre clérigo inglés que, á fines de 1893, visitó los pueblos de la misión del Napo? Cuál fué su admiración cuando supo que estábais cerca de cinco lustros misionando esa comarca! No os dijo en vuestras barbas, con la ingénita franqueza de los hijos de la hermosa Albión: "¿ereí que ayer no más habían lloyado UU., RR. en estas pueblas; y me admiró que en tantos años no tengan siquiera un templo con cubierta de tejaz!" Examínense á la ligera vuestras misiones del Oriente.

*(Aquí viene el artículo publicado en el Núm. 96, y después continúa lo siguiente.)

PEUELOS.—En el informe que el Superior de las misiones, P. Perez Canillas dió para el Congreso de 1875, se lee: *Tempo es ya de emprender la formación de casas al rededor de la iglesia, donde tengan los indios su morada fija.*... Fué preciso que transcurrieran seis años y más, para que cayera en la cuenta de que ya era tiempo de emprender en la formación de pueblos; aunque en realidad, hasta ahora no se ha realizado el proyectito, sin duda, de puro maduro se pasó el tiempo y será menester que vuelva á pensarse en sazón para emprender la formación de casas al rededor de la iglesia. Los abnegados obreros del Evangelio, aquellos santos varones que se han conquistado el mundo con el ejemplo de sus virtudes angelicales, han visto surgir numerosas poblaciones al rededor del labaro de la redención. Las tribus más feroces y amantes de la vida nómada y salvaje, se han congregado en sociedades para formar pueblos civilizados al abrigo de la dulce y misteriosa influencia de aquellos que son la verdadera "sal del mundo", de aquellos filántropos llenos de caridad cristiana, cuyo espíritu bienaventurado tienen pendiente del cielo. Nuestros yumbos del

Oriente no son antropófagos: son de carácter amable y comunicativo, dóciles, inteligentes, curiosos y obedientes; y no hubiera sido tamaña empresa, el haberlos reducido á vivir en los principales centros de población, organizándolos en reducciones ó pueblos civilizados. Pero nuestros misioneros no han trabajado en este sentido, ó no han podido conseguir habiéndolo procurado; por cualquiera motivo que fuese, el resultado es que, en veintiseis años no se ha formado un sólo pueblo en la provincia de Oriente; y lo que en la actualidad llaman pueblos, no es sino un grupo de casas inhabitadas con el consabido chozón que dice iglesia. El viajero que llegó á uno de esos pueblos no tiene con quien hablar, y, si no ha llevado provisiones de boca, lo pasa muy mal, puesto que ningún recurso puede encontrar en esos desiertos, y las chacras de los indios se hallan muy distantes de estas rancherías abandonadas. La tiranía de los padres y el furor de comerciar con los neófitos, tienen á éstos eternamente henchidos de odiosidad para con aquellos, y por no caer en las redes codiciosas del misionero, son capaces de abandonar el rincón de sus aduares. Este es el progreso de las misiones.

ESCUELAS E INSTRUCCION MORAL Y RELIGIOSA.—A mediados de 1884 llegó á Archidona una comisión patriótica que de su propia cuenta fué á explorar un camino que pudiera hacerse entre el Napo y Latacunga; hospedó en uno de los casuchones de la plaza, y para el servicio de la cocinas, el que hacía de Jefe de la comisión, se entendió con el *guaynaro* (gobernador de indígenas) para que le proporcionara los peones; traídos éstos de sus *caru tambos* entraron en el ejercicio de esas funciones y apenas los vio un jesuita misionero ocurrió por ellos, con el pretexto de que asistieran á la doctrina; como no se les permitiera abandonar sus tareas, [coger leña, poner agua, &c.] el misionero fué personalmente á la puerta de la casa con un famoso látigo en la mano, y sin saludar á los huéspedes, ni dars por notificado de que había jente de mayor educación que él, dirigiéndose á los indios, dijo: "¡Canalla! uno venis á rezar os desuello vivos." Uno de los viajeros le contestó: "Padre, U. ha esperado que nosotros vengamos desde Quito á conseguir estos dos muchachos, á que nos sirran, para establecer doctrina con estos únicos discípulos; en todo el pueblo no veo más niños que estos dos que están á nuestro servicio."

Continuará.

Documentos Oficiales.

EL CONCEJO CANTONAL DE QUITO

CONSIDERANDO:

- 1º Que la cantidad del Presupuesto destinada á Instrucción Pública se halla casi agotada;
2º Que el producto de la contribución subsidiaria destinada al mismo objeto, ha disminuido por Decreto del Jefe Supremo de la República; y
3º Hallándose suspenso el empleo de Oficial 2º, y la correspondiente dotación sin aplicación ninguna.

RESUELVE.

ART. 1º La cantidad producto de la Balanza Municipal, se aplica á gastos de Instrucción Pública.
ART. 2º La dotación del Oficial 1º, que figura en el Presupuesto, se dedica al mismo objeto hasta que se efectúe el nombramiento.
ART. 3º Se entienden también destinadas al mismo objeto las sumas que existen en caja por razón de las causas anticuadas.
Dado en Quito, á 15 de Enero de 1896.
El Presidente, Enrique Freile Z.—El Secretario, Luis E. Bueno.
Jefatura Política del Cantón.—Quito, Enero 18 de 1896.—Ej. cutes.—Domingo A. Gantogena.—El Secretario, Luis E. Bueno.

ELOY ALFARO JEFE SUPREMO DE LA REPUBLICA.

Considerando: Que es patriótico y justo honrar la memoria de los buenos y grandes servidores de la Patria; Que una de las Legislaturas anteriores movida por ese espíritu de patriotismo y de justicia decretó una pensión á la hija de Dn. José Joaquín Oimedo, uno de los mas preclaros próceres de la Independencia del Ecuador; Que habiendo fallecido esa digna hija de tan esclarecido patriota, y hallándose el hijo, que lleva su propio nombre y apellido casi ciego y sin fortuna, es digno de la Nación socorrerlo en su infortunio;

Decreto: Art. Único.—Como homenaje á la memoria del ilustre patriota Oimedo, se conceden á su hijo, José Joaquín Oimedo una pensión vitalicia de \$5, 100 ciento cincuenta pesos. Los Ministros de lo Interior y de Hacienda, quedan encargados de la ejecución y cumplimiento de este decreto. Dado en Guayaquil, á 3 de Enero de 1896. ELOY ALFARO. El Ministro de lo Interior, José María Corbo. El Ministro de Hacienda, F. P. Roa. El Subsecretario, Serafín S. Wilher S.

EL PALOMO BLANCO

Bolívar llegó á Santa Rosa de Viterro á principios de Noviembre de 1814. Iba á Tunja á dar cuenta al Congreso, á la sazón reunido en aquella ciudad, de los sucesos prósperos y desgraciados que habían ocurrido durante la última campaña de Venezuela.

Aluma estaba acogida, porque á las desgracias de su Patria se unía la mala voluntad de sus amigos.

Con efecto: Ribas (1) y Bermúdez lo persiguieron hasta Carúpano para prenderlo; y después de su arribo á Cartagena, Castillo comenzó á difundirlas más negras especies contra su honor, atribuyendo la pérdida de Venezuela, no á las desgracias de la guerra, sino á la mala conducta de Bolívar.

El Libertador hizo su entrada en Santa Rosa en la bestia cauada, y no halló medio para remontarla. Mal de su grado tuvo que esperar un día; pero como al siguiente era poco lo que la mala había reparado sus fuerzas, resolvió desembarazarla de las alforjas y contratar un peón para que las llevara, y á la vez él serviría de guía. El dueño de la posada se le brindó para esta ocupación.

Durante el viaje Bolívar, que iba á paso cansado, trabó conversación con su guía.

—¿Por qué no quisiste alquilarme tu yegua?

—Buen, porque podía abortar.

—Pero, señor, yo te habría dado el valor del potro.

—Ahí es que Ud. no sabe. Ese potro... ese potro.....

—¿Qué?... Acaba.

—Es que ni mujer se ha soñado con que ese potro va á servir para un gran General, pero muy grande. Ella dice que le ha visto en el sueño.

—¿Y cómo lo pintó? vamos cuéntame.

—Dice que es chiquito y que no es blanco.

—Mal! Un General como se lo ha soñado tu mujer, por fuerza tiene que ser muy grande y muy blanco.

—Usada se burla; pero sepa usted que á mi mujer nunca le faltan los sueños. Pregunte en el pueblo y lo verá. Cuando señora Casilda lo dice, todo se cumple. En la villa la llaman el oráculo, aunque el señor cura la intitula la agrorata.

Bolívar guardó silencio.

—Y bien continuó el guía, ¿Ud. no cree en sueños?

—Sí que creo: he vivido soñando y sigo soñando.

—Y los sueños de usted....

—Se cumplirán!

El guía refería más tarde que los ojos de Bolívar, al pronunciar tales palabras, había brillado con una luz que le intimidó mucho.

El Presidente del Congreso, doctor Camilo Torres, al saber que se acerca, le envió un hermoso caballo de regalo, lujosamente enjaezado, que Bolívar re usó aceptar.

—Antes de recibir ningún presente, le contestó, yo debo dar cuenta de mi conducta en la misión que se me dió para Venezuela." (2)

El guía quedó aturrido, y más, cuando Bolívar después el Libertador, al despedirlo, le dijo sonriendo:

—A Casilda, que me guarde el potro.

Bolívar se presentó en la barra del Congreso y explicó su conducta: no fué juzgado, y el Presidente cerró el debate con estas hermosas palabras:

—General: vuestra Patria no ha muerto mientras exista vuestra espalda. Con ella volveréis á rescatarla del dominio de sus opresores. El Congreso Grandino no dará su protección, por que está satisfecho de vuestro proceder. Habéis sido un militar desgraciado, pero sois un hombre grande."

Vino después la ocupación de Bogotá; la entrega, en la Costa, del mando de las fuerzas de la Unión; el viaje á Jamaica, la expedición de los Cayos, el regreso á Haití, la vuelta á Margarita, la guerra á muerte, el Congreso de Angostura y la campaña sobre Nueva Granada.

Bolívar había llegado al pie de la cordillera con la división Alzateguiel, compuesta de los batallones "Rifles", "Bravos de Páez", "Barco-

[1] Conservo en este nombre la ortografía de los hito-lerinos. [2] Larrazabal, Historia de Bolívar.

lona "Abilón" y dos escuadrones del Alto-Llano...

El terreno más riguroso de que pueda tenerse idea...

Por fin aparece en los valles del sogomoso...

Barreiro le sale al encuentro. Tiene éste en Gámez un escauamento...

Pero ocurre lo del "Pantano de Vargas". Apenas los republicanos habían pasado el pequeño río Sogomoso...

Entre tanto los jefes del Ejército rodean al héroe.

El se reconcentra un momento para resolver entre tirar por el desfiladero ó atacar en las alturas...

Una voz lo sacó de su meditación: —Al General, aquí tiene su potrero: se lo manda Casilda.

—Bolvívar miró con disgusto á aquel hombre que venía á hablarle de cosas fuera del lugar...

—Carguemos... carguemos... Y antes de que le hubiera ensillado aquel lindísimo animal...

Cuando Bolívar regresó para Venezuela después de la ocupación de Bogotá...

—Señora, le dijo Bolívar al despedirse. ¿No ha tenido usted otro sueño reciente de mí?

—Sí señor, repuso la honrada posadera. Lo he visto á usted en mi caballo, entre á las ciudades...

Vino Carabobo y entró á Caracas; Bomboná, y entró á Quito. En Juanjuncos á Ayacucho...

El Libertador estimaba su Palomo Blanco como á una parte de su ser.

Bolvívar vaciló, pero no pudo negárselo.

Otro día no más, el caballo estuvo triste...

[B] En la guerra de Rueda en aquel terreno resaca á Bolívar...

Después del Libertador, nadie puede envanecerse de haber cruzado la pierna sobre él...

EN LA TUMBA DE RONDÓN

En esta tumba, y sepulcral mansión, Como un recuerdo al pasado perdido...

Es el que yace, el inmortal Rondón, A quién dijo Bolívar, ya destruido...

Habla el guerrero, el hombre omnipotente, con ese fuego que en su pecho arde...

Aún no perdida está la patria mía; No ha quedado un resto de la gente...

LEIS C. TORRES.

Ecos del día.

Pedro Concha Torres.

Al "Batallón Esmeraldas" asentado en esta Plaza, se le ha dotado de un primer Jefe en propiedad.

El Coronel Pedro Concha T., ha reemplazado á su hermano Carlos, que está como Gobernador de la heroica Provincia de Esmeraldas.

¿Qué podemos decir de Pedro, que no sea una repetición de lo que en toda época hemos tenido cuidado en progonarlo por la prensa extranjera...

Es hermano de Vargas Torres; y con esto queda dicho que pertenece á la familia de un mártir...

Que un fortuna y la de toda su familia, la ha sacrificado en aras de nuestro ideal político...

El Gobierno, pues, cuenta en el "Batallón Esmeraldas", con un baluarte, que teniendo á la cabeza á Concha...

De consuelo sirvennos á los radicales, cuando revistamos los batallones "Artillería" y "Esmeraldas" de Guayaquil...

Esto nos significa que la revolución no se crapora, que no se va, y que esos Jefes son obstáculos insuperables...

Telegrama de Ibarra.

Señor Intendente. Quito. Circulan pizetas falsas de á veinte centavos como de plaza.

Se dicen acuñadas en Lima en el año de 1892. Ojalá haga público esto en todo el Distrito.

Falsificador está aquí preso. Comisario.

República del Ecuador.—Gobernación de la Provincia de Pichincha.—Quito, á 18 de Enero de 1896.

Señor Presidente del I. Concejo Municipal. Con fecha 16 del presente recibí el atento oficio de U. en el cual se ha dignado transcribirme la acertadísima y enérgica contestación dada por el Ilustre Concejo al Superior de los Hermanos Cristianos...

Previa las excelentes condiciones de los miembros que en la actualidad componen el Municipio de este Cantón, ya esperaba el atinado procedimiento del mismo.—Yo de mi parte no demoraré en hacer que prevalezca la justicia que nos asiste en el punto que tan justamente nos ha causado indignación.

Dios y Libertad. Carlos Freix Z. Nuestro Ministro de la Guerra, que ha entrado con pie derecho en todo lo que le cabe al adelantado del ejército...

Con fecha 16 del presente recibí el atento oficio de U. en el cual se ha dignado transcribirme la acertadísima y enérgica contestación dada por el Ilustre Concejo al Superior de los Hermanos Cristianos...

Previa las excelentes condiciones de los miembros que en la actualidad componen el Municipio de este Cantón, ya esperaba el atinado procedimiento del mismo.—Yo de mi parte no demoraré en hacer que prevalezca la justicia que nos asiste en el punto que tan justamente nos ha causado indignación.

Dios y Libertad. Carlos Freix Z. Nuestro Ministro de la Guerra, que ha entrado con pie derecho en todo lo que le cabe al adelantado del ejército...

Con fecha 16 del presente recibí el atento oficio de U. en el cual se ha dignado transcribirme la acertadísima y enérgica contestación dada por el Ilustre Concejo al Superior de los Hermanos Cristianos...

Previa las excelentes condiciones de los miembros que en la actualidad componen el Municipio de este Cantón, ya esperaba el atinado procedimiento del mismo.—Yo de mi parte no demoraré en hacer que prevalezca la justicia que nos asiste en el punto que tan justamente nos ha causado indignación.

Dios y Libertad. Carlos Freix Z. Nuestro Ministro de la Guerra, que ha entrado con pie derecho en todo lo que le cabe al adelantado del ejército...

Con fecha 16 del presente recibí el atento oficio de U. en el cual se ha dignado transcribirme la acertadísima y enérgica contestación dada por el Ilustre Concejo al Superior de los Hermanos Cristianos...

Los enfermos de litíase, se nos dice, de los que el afortunado profesor Carrasquilla ha tenido en tratamiento seroterápico...

En nuestras columnas hemos reproducido las observaciones del modesto sabio sobre el curso de su tratamiento...

Los médicos connotados lo han juzgado así, han prescrito suspender el tratamiento que parece innecesario...

El respeto mismo por el eminente médico y naturalista, y por su labor, nos han impedido presentarnos á un estudio á pedir algunos detalles sobre el pasmoso hecho...

Esperamos que se hagan las comunicaciones del caso á la Academia y el dictamen de ésta, para darlos á conocer á nuestros lectores.

Yaya entre tanto al ilustre hombre de ciencia, nuestro cordial y respetuoso saludo de admiración y gratitud.

Las dos Carcaja Das. I. Sabía como la amé... Véndola un día...

II. Poco tiempo después ya la quería con el amor de Werther á Carolina, cuando advertí para desgracia mía...

III. De tan dulce ilusión rotó el encanto, ya con la flor de la esperanza muerta, voy, con la paz de su santo...

Horacio Castro. "Plaza Sure",—Nuestro amigo, el señor doctor Guaberto Pérez...

Telegrama de Cuenca. Llegó General Plaza nuevo Gobernador del Azuay.

Estamos contentos, ya que este prestigio General, ha aceptado como prenda consolidación régimen liberal...

El Gobierno de los Estados Unidos acaba de introducir en las principales oficinas de correos la máquina de cancelar estampillas...

En la batalla de Obon.—La Patra de gli Italiani tras los siguientes breves detalles oficiales del combate de Ambalagr...

El Gobierno de los Estados Unidos acaba de introducir en las principales oficinas de correos la máquina de cancelar estampillas...

En la batalla de Obon.—La Patra de gli Italiani tras los siguientes breves detalles oficiales del combate de Ambalagr...

El Gobierno de los Estados Unidos acaba de introducir en las principales oficinas de correos la máquina de cancelar estampillas...

En la batalla de Obon.—La Patra de gli Italiani tras los siguientes breves detalles oficiales del combate de Ambalagr...

El Gobierno de los Estados Unidos acaba de introducir en las principales oficinas de correos la máquina de cancelar estampillas...

En la batalla de Obon.—La Patra de gli Italiani tras los siguientes breves detalles oficiales del combate de Ambalagr...

El Gobierno de los Estados Unidos acaba de introducir en las principales oficinas de correos la máquina de cancelar estampillas...

En la batalla de Obon.—La Patra de gli Italiani tras los siguientes breves detalles oficiales del combate de Ambalagr...

El Gobierno de los Estados Unidos acaba de introducir en las principales oficinas de correos la máquina de cancelar estampillas...

En la batalla de Obon.—La Patra de gli Italiani tras los siguientes breves detalles oficiales del combate de Ambalagr...

El Gobierno de los Estados Unidos acaba de introducir en las principales oficinas de correos la máquina de cancelar estampillas...

En la batalla de Obon.—La Patra de gli Italiani tras los siguientes breves detalles oficiales del combate de Ambalagr...

El Gobierno de los Estados Unidos acaba de introducir en las principales oficinas de correos la máquina de cancelar estampillas...

En la batalla de Obon.—La Patra de gli Italiani tras los siguientes breves detalles oficiales del combate de Ambalagr...

El Gobierno de los Estados Unidos acaba de introducir en las principales oficinas de correos la máquina de cancelar estampillas...

En la batalla de Obon.—La Patra de gli Italiani tras los siguientes breves detalles oficiales del combate de Ambalagr...

Habo episodios verdaderamente heroicos. Nuestra historia demuestra á los enemigos. Todos los días nos mantenemos bien.

Hasta las 12.40 duró el combate encarnadísimo. Los oficiales estaban muertos ó heridos. Toselli mismo se hallaba herido.

Un cable de Kingston, Ja. para la prensa de Nueva York, dice: Anunciase que el General Canal ha concluido un tratado con el Presidente Hareaux de Santo Domingo...

Dice un cable de la ciudad de México, remitido á la ciudad de Nueva York: A. C. Butler llegó del Sur de Africa hace pocos días con una carta de crédito por valor de \$15,000,000...

También ha interesado \$7,000,000 en el ferrocarril urbano de la ciudad y distrito, y trata de comprar minas de cobre.

El Superior de los Hermanos Cristianos, ha solicitado del Gobierno permiso para salir del territorio ecuatoriano con los que voluntariamente quisieren acompañarle...

Buen viaje, hermanitos. Saludes al Diablo, que allá vá su encargo!

Avisos del día. OBSEQUIO. SUSCRIPCIONES. PARA EL AÑO 1896.

De los periódicos de que son agentes en el Ecuador los señores R. Papasit y Cía de Guayaquil.

Ilustración española y americana. 1 año \$p. 24

La Moda elegante. 1 " 13

Ilustración y Moda Elegante [ligada]. 1 " 42

Ilustración artística y Salón de la Moda con 5 tomos anuales de las mejores obras encuadernadas. 1 " 25

Ilustración artística número suelto. 1 " 60

Salón de la Moda. 1 " 8

Madrid cómica. 1 " 8

Barcelona cómica. 1 " 5

Bianco y Negro. 1 " 6

Ilustración musical. 1 " 8

Journal amusant français. 1 " 19

Figuro Ilustrado. 1 " 20

Para las suscripciones dirigirse á "La Vís" calle "Pedro Carbo" números 106 y 108.

Nota.—Para las suscripciones en provincias se mandan por correo habiendo abonado antes la suscripción.

Quito, Enero 10 de 1896.

HACIENDA EN VENTA. Se vende la hacienda de Chalguayaco, situada en Imbabura y que perteneció á...

Quien quiera comprarla puede hablar con la señora Rosa España de Espinosa.

Imprenta de El Pichincha

